

Dos regiones registran peak de contagios y RM alcanza cifra más alta en cinco meses

Las regiones del Maule y Los Lagos alcanzaron ayer sus cifras más altas de casos diarios de coronavirus en lo que va de la pandemia. Eso, de acuerdo al último balance del Ministerio de Salud, que también informó que, a nivel nacional, el número de nuevos contagios fue el más elevado en 180 días.

En la última jornada, El Maule confirmó 321 nuevos casos de Covid-19. Es primera vez que la región supera los 300 positivos, ya que la segunda cifra más alta se reportó el pasado 26 de diciembre (264).

Los Lagos, en tanto, confirmó 355 contagios en la última jornada, siendo la tercera región con más casos diarios de ayer viernes, sólo superada por la Región Metropolitana y el Biobío. Esta última, además, reportó su segunda cifra más alta en lo que va de la pandemia: 507.

Una situación que se repitió en Los Ríos. Según datos de la autoridad sanitaria, esa región reportó su segundo mayor número de contagios, con 151 nuevos positivos.

En cuanto a la RM -que se encuentra en su totalidad en Transición, al menos hasta el 4 de enero- ayer pasó los 800 casos diarios (883), una cifra solo superada por el balance del pasado 27 de julio, cuando se informó de 912 positivos en 24 horas.

Playas llenas y vacías

Respecto de los balnearios y la presencia de turistas, hubo dos escenarios. En las playas de Viña del Mar, por ejemplo, que se encuentra en Fase 2 (Transición), al igual que Valparaíso y Concón, las playas estaban casi desiertas, producto de la cuarentena de los fines de semana y festivos. Así, a diferencia de otros años, después de la noche del 31 de diciembre, las calles amanecieron limpias y despejadas, aunque Carabineros, la Armada y los municipios de todos modos tuvieron que fiscalizar a algunos grupos en la arena, junto al mar.

Muy diferente era el panorama en otros balnearios de la misma región, por ejemplo en El Quisco y Algarrobo, comunas que están en Fase 3 (Preparación) y cuyas playas, como El Canelo y El Canelillo, ayer se veían saturadas de visitantes.

Nivel general

A nivel país, en la primera jornada de este 2021 el Minsal informó también la cifra más alta de nuevos contagios de los últimos 180 días.

Según el balance de la autoridad, en las últimas 24 horas se confirmaron 3.588 casos a nivel nacional. Se trata del número más alto desde el 5 de julio, cuando se reportaron 3.685 positivos.

También aumentó la cantidad de pacientes hospitalizados en unidades de cuidados intensivos (UCI) a 794. De ellos, 611 se encuentran con apoyo de ventilación mecánica y 68 están en estado crítico. Esta es la mayor cantidad de hospitalizados en UCI desde el 15 de octubre, día en que también se llegó a los 794. Además, en el último día se registró un récord en los exámenes PCR realizados: 50.583 test.

Manuel Nájera, epidemiólogo de la U. del Desarrollo, señaló que “el aumento de casos obedece a un aumento de la magnitud de la pandemia, pero hay que recordar que estamos viendo ahora muchos exámenes de personas que se atendieron retrasadamente después de Navidad. Anteayer eran menos de 2.000 los casos”.

Agregó que “no es que exista un aumento explosivo, sino que se juntaron muchos exámenes y muchos resultados en este período de tiempo. Tiene que ver también con los feriados: después del 18 hubo subida importante y después bajó. Habrá que observar la tendencia de estas semanas”.

NACIONAL



► Este era el panorama ayer, cerca de las 14.00 horas, en El Canelo, comuna de Algarrobo, Región de Valparaíso.

Dos regiones registran peak de contagios y RM alcanza cifra más alta en cinco meses

Los 883 casos positivos de la RM solo son superados por el balance del 27 de julio. Algunas playas de comunas en Fase 3, como Algarrobo y El Quisco, lucieron llenas.

R. Gallardo y V. Rivera

Las regiones del Maule y Los Lagos alcanzaron ayer sus cifras más altas de casos diarios de coronavirus en lo que va de la pandemia. Eso, de acuerdo al último balance del Ministerio de Salud, que también informó que, a nivel nacional, el número de nuevos contagios fue el más elevado en 180 días.

En la última jornada, El Maule confirmó 321 nuevos casos de Covid-19. Es primera vez que la región supera los 300 positivos, ya que la segunda cifra más alta se reportó el pasado 26 de diciembre (264).

Los Lagos, en tanto, confirmó 355 contagios en la última jornada, siendo la tercera región con más casos diarios de ayer viernes, sólo superada por la Región Metropolitana y el Biobío. Esta última, además, reportó su segunda cifra más alta en lo que va de la pandemia: 507.

Una situación que se repitió en Los Ríos. Según datos de la autoridad sanitaria, esa región reportó su segundo

mayor número de contagios, con 151 nuevos positivos.

En cuanto a la RM —que se encuentra en su totalidad en Transición, al menos hasta el 4 de enero— ayer pasó los 800 casos diarios (883), una cifra sólo superada por el balance del pasado 27 de julio, cuando se informaron 912 positivos en 24 horas.

Playas llenas y vacías

Respecto de los balnearios y la presencia de turistas, hubo dos escenarios. En las playas de Viña del Mar, por ejemplo, que se encuentra en Fase 2 (Transición), al igual que Valparaíso y Concón, las playas estaban casi desiertas, producto de la cuarentena de los fines de semana y festivos. Así, a diferencia de otros años, después de la noche del 31 de diciembre, las calles amanecieron limpias y despejadas, aunque Carabineros, la Armada y los municipios de todos modos tuvieron que fiscalizar a algunos grupos en la arena, junto al mar.

Muy diferente era el panorama en otros balnearios de

la misma región, por ejemplo en El Quisco y Algarrobo, comunas que están en Fase 3 (Preparación) y cuyas playas, como El Canelo y El Canelillo, ayer se veían saturadas de visitantes.

Nivel general

A nivel país, en la primera jornada de este 2021 el Minsal informó también la cifra más alta de nuevos contagios de los últimos 180 días.

Según el balance de la autoridad, en las últimas 24 horas se confirmaron 3.588 casos a nivel nacional. Se trata del número más alto desde el 5 de julio, cuando se reportaron 3.685 positivos.

También aumentó la cantidad de pacientes hospitalizados en unidades de cui-

50

MIL 583 TEST PCR

se efectuaron durante las últimas 24 horas, según se informó ayer, lo que marca un récord para estos exámenes.

dados intensivos (UCI) a 794. De ellos, 611 se encuentran con apoyo de ventilación mecánica y 68 están en estado crítico. Esta es la mayor cantidad de hospitalizados en UCI desde el 15 de octubre, día en que también se llegó a los 794. Además, en el último día se registró un récord en los exámenes PCR realizados: 50.583 test.

Manuel Nájera, epidemiólogo de la U. del Desarrollo, señaló que “el aumento de casos obedece a un aumento de la magnitud de la pandemia, pero hay que recordar que estamos viendo ahora muchos exámenes de personas que se atendieron retrasadamente después de Navidad. Anteayer eran menos de 2.000 los casos”.

Agregó que “no es que exista un aumento explosivo, sino que se juntaron muchos exámenes y muchos resultados en este periodo de tiempo. Tiene que ver también con los feriados: después del 18 hubo subida importante y después bajó. Habrá que observar la tendencia de estas semanas”.

Fiscal Guerra: “Busco un nuevo periodo en mi vida laboral”

El persecutor regional Oriente dice que quiere asumir desafíos, ya sea en el mundo privado o público.

V. Rivera

En diciembre de 2015 asumió como fiscal regional de la Fiscalía Oriente el persecutor Manuel Guerra. Lo hizo en medio de la tramitación de las causas por el financiamiento a la política, tras la salida Alberto Ayala. Y hoy, luego de seis años en el cargo, busca su salida.

Ayer comenzó a circular entre abogados y fiscales un mensaje de Guerra en que decía que estaba buscando nuevos horizontes laborales y dejar su jefatura en la Fiscalía Oriente.

Consultado por **La Tercera**, el fiscal Guerra señaló que “busco comenzar un nuevo periodo en mi vida laboral abordando desafíos distintos, ya sea en el mundo público o privado, luego de de-

dicarme gran parte de mi vida laboral a aportar al Ministerio Público, del cual estoy muy agradecido por las oportunidades que me ha brindado”.

Agregó que “mientras tanto, yo seguiré cumpliendo mis obligaciones laborales como siempre”.

Guerra termina formalmente su periodo como fiscal regional en tres años más, sin embargo, buscaría su salida anticipada. El persecutor lleva cerca de 18 años en el Ministerio Público.

tes se desempeñó, entre otras cosas, como fiscal regional de Tarapacá.

Según comentó el fiscal a sus cercanos, comenzó a buscar otras alternativas, ya que considera difícil iniciar una búsqueda

laboral una vez terminado el periodo de fiscal regional, así que prefirió optar por comenzar ahora a explorar nuevos caminos y ver si surge algo de su interés, ya sea en el sector público o en el mundo privado. ●



MANUEL GUERRA
FISCAL REGIONAL
ORIENTE

Fuegos artificiales en Año Nuevo preocupan a Interior

V. Rivera

Viene siendo una constante desde hace dos semanas y durante la noche de Año Nuevo no fue la excepción. En distintos puntos de Santiago, y también en regiones, se registró una alta presencia de fuegos artificiales, lo que activó la preocupación del gobierno al respecto, pues, además, se indaga la relación de estos artefactos con dos incendios ocurridos la madrugada de ayer.

El ministro del Interior, Rodrigo Delgado, señaló que “hay mucha gente que cree que usando la pirotecnia está desafiando a la autoridad”.

Delgado agregó que se es-

tán investigando casos de incendios en dos lugares del país, que “podrían estar vinculados al uso de estos elementos. Eso nos preocupa, todo lo que esté ocurriendo en torno a la pirotecnia”.

Interior creó una mesa de trabajo para analizar el mercado de las armas utilizadas en delitos y, además, el ingreso ilegal de fuegos artificiales.

En tanto, el alcalde de Santiago, Felipe Alessandri, sostuvo que “hubo más de 100 llamados por toda la comuna, especialmente desde Alameda al sur. La gente no tuvo conciencia ni responsabilidad alguna en la manipulación y uso de fuegos artificiales”. ●